

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	71 (1942)
Heft:	8
Rubrik:	Pro Infirmis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

lavée, étuvée, séchée. Les portes de la maison sont dotées « d'espions » électriques qui enregistrent le moindre bruit. Au porche d'entrée, un tableau de distribution joue le rôle de concierge ; des appareils de signalisation annoncent l'arrivée du courrier ; des avertisseurs d'incendie installés dans toutes les pièces sont prêts à donner l'alarme. Bref, on ne pouvait rêver il y a près d'un demi-siècle d'une maison pareille, unique en son genre, et l'on comprend qu'elle ait fait parler d'elle un peu partout.

Fantaisies d'hier, réalités pratiques d'aujourd'hui... car maintenant la villa de Troyes ne serait plus un objet d'émerveillement exceptionnel. De nos jours, d'humbles ménages sont électrifiés et personne ne s'en étonne. Mais qu'en sera-t-il dans cinquante ans et nos petits neveux ne souriront-ils pas à leur tour de « notre » confort moderne ?

Luttons contre le doryphore

Nous signalons à l'attention de nos lecteurs l'intéressante publication de M. Marcel Joray : *Le doryphore, ravageur de la pomme de terre*. L'ouvrage est illustré de dessins et de photographies, ainsi que d'une superbe planche en quadrichromie du peintre P. A. Robert. De la préface du professeur Jean G. Baer, nous tirons les lignes suivantes :

« Voici une publication qui vient à son heure, à un moment où le ravitaillement de notre pays en pommes de terre est devenu un problème de solidarité nationale que toute personne possédant un peu de terrain est appelée à résoudre. L'auteur a su allier ses recherches personnelles et son expérience aux observations faites ailleurs et il en est résulté ce petit guide à l'usage de chacun. Nous souhaitons de voir cet ouvrage largement répandu dans nos écoles, auprès des associations agricoles et des autorités de nos communes. Chacun y trouvera, sans difficulté, le moyen d'organiser la lutte contre l'envahisseur ; il comprendra pourquoi cette lutte doit être entreprise à des époques déterminées en rapport avec le cycle vital de l'insecte. Celui qui veut vaincre un ennemi doit d'abord l'étudier pour le connaître et l'excellent guide de M. Marcel Joray lui en fournira le moyen. »

La plaquette, élégamment présentée, est en vente au prix de 1 fr. 50, dans toutes les librairies et chez l'auteur, à la Neuveville.

Une nouvelle revue *Pro Infirmis* va paraître sous peu ; nous la recommandons à nos lecteurs qui trouveront là de quoi satisfaire leur curiosité et puiseront dans les pages de cette publication de nombreux et utiles renseignements qui feront mieux comprendre le but que se propose cette association éminemment charitable. (Réd.)

Pro Infirmis

Une nouvelle revue mensuelle, organe de l'Association suisse « Pro Infirmis », va paraître le 1^{er} juillet, avec l'autorisation du Département fédéral de Justice et Police. Elle portera le titre *Pro Infirmis*.

Elle s'est donnée pour tâche de renseigner les membres du corps enseignant, ecclésiastique, médical et les travailleurs sociaux sur les buts et les devoirs de l'aide spécialisée aux déficients physiques et mentaux. D'une part, assistance rationnelle et humaine aux infirmes et anormaux, d'autre part, prévention des anomalies qu'on sait héréditaires, dans la mesure où nos convictions chrétiennes et les progrès de la science médicale nous permettent d'en prendre la responsabilité.

En outre, la revue *Pro Infirmis* désire appeler le peuple suisse tout entier à soutenir toujours davantage l'activité des œuvres créées pour les déshérités, par sa bienveillance envers eux.

Nous saluons avec joie la création de la revue *Pro Infirmis* et lui souhaitons un grand cercle de lecteurs et d'amis.

Le président du Comité de rédaction est le Dr Repond, de Monthey ; membres : M^{me} Meyer, Secrétariat général, Zurich ; M. le Dr. Spieler, Solothurn ; le rédacteur : M. le professeur Hanselmann. Adresse (Kantonsschulstr. 1, Zürich.)

Edition : Imprimerie du Grütli, Zurich. — Abonnement : 6 fr. par an.

BIBLIOGRAPHIES

Le Soulier de Noël¹

En pays romand — plus nombreux qu'on le croit — sont ceux pour qui Noël a gardé sa signification. Nativité de Celui qui vint au monde pour établir sur les hommes une loi de paix et de bonne volonté, pour racheter la haine et le péché par la puissance d'un amour sans bornes. Il y a deux mille ans de cela, et, sur les civilisations nées depuis lors, malgré les assauts du mal, toujours encore luit, à travers la tempête, la lumière de cet amour. Elle suscite tous les jours chez les hommes des actes qui répandent la joie et donnent son prix à la vie. Ce miracle de l'amour, aux heures les plus sombres de l'histoire, les hommes ont eu la consolation d'en recueillir les fruits. Il n'est pas de tristesse à laquelle un geste charitable, un sourire fraternel n'apporte de consolation, pas de misère qui ne s'adoucisse au contact d'une main amie. Tous les jours, le grand idéal chrétien inspire encore ces actes qui embellissent l'existence des hommes, ou la rendent supportable. Réminiscences du mystère de Noël, souvenirs des grâces sans nombre qu'il a répandues sur l'humanité, humbles histoires commémorant le passage de Jésus parmi nous, tels sont les trésors qui emplissent ce *Soulier de Noël*, où petits et grands trouveront aujourd'hui des lectures célébrant l'impérissable Noël. Simplement écrits, ces contes de Noël, animés par l'idée du bien et de la charité envers son prochain, seront les bienvenus en cette fin d'année et égayeront maintes réunions paroissiales ou familiales.

¹ Marianne Gagnebin-Maurer, *Le soulier de Noël*. Un volume in-16, broché.
3 fr. 50. Librairie Payot, Lausanne.